

Partidarios de Carlos Hugo y Sixto Enrique

Dos facciones carlistas se encontrarán en Montejurra

El príncipe Carlos Hugo de Borbón Parma, dirigente del Partido Carlista puede que mañana presida, junto a su hermana María Teresa, la tradicional subida a Montejurra. Aunque no ha podido confirmarse, la oficina de prensa del Partido Carlista aseguraba ayer que el príncipe Carlos Hugo había entrado en España, a pesar de tener prohibida su entrada en nuestro país y de haber sido expulsado la última vez que intentó entrar, el pasado mes de marzo. Junto a Carlos Hugo —si asiste como se prevé a Montejurra—, subirá al monasterio de Irache su hermano Sixto Enrique que encabeza la facción de ultraderecha del carlismo.

La tradicional concentración carlista de Montejurra, en Estella (Navarra) reivindicada en los últimos años por el Partido Carlista que dirige el príncipe Carlos Hugo, se presenta este año con claros matices conflictivos al haber anunciado su asistencia la Hermandad de Antiguos Combatientes de Tercios de Requetés, encuadrada en la Confederación de Combatientes que preside José Antonio Girón.

A partir de las nueve de la mañana de hoy miles de personas —leales al príncipe Carlos Hugo, unos; y a los combatientes y al príncipe Sixto Enrique, hermano del anterior, otros— se darán cita ante la campa del monasterio de Irache, cercano a Estella, con ánimo suficiente para subir monte arriba en el viacrucis que recuerda a los muertos en los Tercios de Requetés.

Es muy posible que al frente de los carlistas de una de las tendencias se encuentre el príncipe Carlos Hugo, cuya presencia en el interior del país —tras habersele prohibido la entrada en España— se daba por segura ayer, a través de un comunicado del Partido Carlista. Junto a los combatientes subirá el también príncipe y hermano del anterior, Sixto Enrique, que pretende recuperar la tradición carlista en torno al lema «Dios, Patria y Rey».

Los partidarios de Carlos Hugo, por su parte, propugnan que «lo que comenzó como recuerdo y homenaje a los carlistas muertos en las guerras civiles sea hoy plataforma pública del Partido Carlista y la mayor concentración de masas de carácter democrático».

Numerosos autocares, con representantes carlistas de ambas tendencias, llegaron a lo largo de la tarde y la noche de ayer a los pueblos limítrofes al Montejurra. Estella aparecía ayer tarde sembrada de octavillas firmadas por un lado por los seguidores de don Sixto y por otro por los de don Carlos Hugo. Algunos de los textos presentados por el Partido Carlista hacen llamamientos a «las direcciones de todos los partidos políticos y organizaciones sindicales de la oposición democrática». Por otro lado, otros impresos con depósito legal, pero sin firma, reivindicaban el viacrucis como modo de consolidar «una monarquía católica, representativa y social».

A última hora de la noche se apreciaba en Estella mayor público que el habitual en otras convocatorias de años anteriores, aflicción que se explica ante la expectativa que ha causado este año las convocatorias de grupos discipulares.

Importantes contingentes de la Guardia Civil, Policía Armada y miembros de la Agrupación de Tráfico se han desplazado a Estella, mientras en la madrugada se descargaba una fuerte tormenta como inicio de una jornada que esperamos transcurra sin incidencias.

Más información en Pág. 7.

Riesgo de epidemias en las zonas afectadas

Más de mil muertos en el terremoto del norte de Italia

MIGUEL TORRES, Udine
A medida que pasan las horas aumentan las probabilidades de que al millar de muertos producidos hasta ahora —según fuentes oficiales— por el seísmo que afectó a la zona noroeste de Italia se agreguen muchos más. Sólo en una pequeña ciudad de 12.000 habitantes, Gemona, han desaparecido mil personas, de las que aún no se tienen noticias.

El riesgo de epidemia aumenta minuto a minuto. Muchos cadáveres no han sido todavía rescatados de entre los escombros, pese a que siete mil soldados y varios miles de carabineros trabajan día y noche en esos menesteres. La temperatura

en la zona afectada es asfixiante (35 grados) y ello hace más probable el peligro de epidemia.

De las 40.000 personas que se han quedado sin hogar, sólo 25.000 durmieron la noche pasada a cubierto, en tiendas de campaña.

Ayer, siete nuevos movimientos de tierra fueron detectados en la región, el último a las 16,10, hora de Italia. El más violento fue el que se produjo a las 10,56 y que alcanzó una intensidad de 6,5 grados en la escala de Richter. Los geólogos aseguran que estos nuevos movimientos de tierra son normales tras el cataclismo.

Más información en pág. 3

Zarauz: un muerto en la explosión de un chalet

CIFRA, Zarauz

Una persona ha resultado muerta, a las 22,40 horas de ayer, como consecuencia de la explosión de un artefacto junto al chalet de un industrial, sito en la salida de la localidad guipuzcoana de Zarauz.

Hacia las once de la noche en las afueras de Zarauz, en la carretera hacia San Sebastián, se produjo un fuerte explosión junto al chalet del industrial señor Aranzábal. Realizada una primera inspección del lugar fueron encontrados los restos del joven de veinte años Angel Iruetagoiena Elorza, natural y vecino de Zarauz, que se encontraban completamente diseminados por aquel paraje.

Según algunas fuentes, la explosión se produjo cuando la víctima intentaba llevar a cabo un atentado en el mencionado lugar, y por algún fallo imprevisto el artefacto hizo explosión cuando iba a ser colocado en el chalet.

A primeras horas de la madrugada, fuerzas de la Guardia Civil investigan en el lugar del suceso las circunstancias del mismo, en tanto que la víctima fue trasladada al depósito de cadáveres de Zarauz.



Bardem, Tamames y Triana con sus hijos: Cuando sonríe la Platajunta.

GABRIEL

Bardem, Tamames y Triana salen de la cárcel

Sonrientes, con sus hijos de la mano, Juan Antonio Bardem, Ramón Tamames y Eugenio Triana, abandonan la prisión provincial de Carabanchel, donde han permanecido por espacio de un mes por impago de las fuertes multas que les fueron impuestas por «intento de encabezar una manifestación pro-amnistía» el día 3 de abril.

Ayer, a primera hora de la mañana, el Ministerio de la Gobernación hacía pública una nota en la que comunicaba que en vista de los recursos presentados por los sancionados, había resuelto reducir el importe de las multas impuestas y que cesará para los tres implicados la situación de arresto sustitutorio en que se encontraban.

Las multas impuestas en su día por «actividades subversivas enca-

minadas a provocar la alteración del orden público», alcanzaban la cifra de un millón —para el economista Tamames y el cineasta Bardem— y medio millón para el ingeniero Triana.

A las cuatro menos cuarto de la tarde traspasaban las puertas de la prisión de Carabanchel los tres miembros de la oposición democrática, a los que esperaban sus familiares y un grupo de periodistas.

«En la cárcel —decía horas después Ramón Tamames— se confirma uno en la idea de que la democracia y la libertad son metas que han de llegar inevitablemente y que la prisión u otras cosas no son más que inconvenientes que surgen en el camino.»

Casi simultáneamente en que se

producía esta triple puesta en libertad, el Juzgado de Orden Público número 1, confirmaba el auto de procesamiento contra otros cuatro miembros de la oposición —Marcelino Camacho, Antonio García Trevijano, Nazario Aguado y Javier Álvarez— por haber formado parte en la constitución de la platajunta y acusados, por tanto, de un delito contra la forma de Gobierno, castigado con pena de 20 a 30 años.

«Ante los compañeros que quedan en la cárcel —diría después Ramón Tamames— permanece la tristeza y la rabia y crece la urgencia de la amnistía; porque mientras en España exista un solo preso político o un solo exiliado que no pueda volver, no podrá hablarse de democracia.»

Candidato de la derecha y de Siria

Elías Sarkis, nuevo presidente libanés

Elías Sarkis, gobernador del Banco del Líbano, fue elegido ayer presidente de la República libanesa en una sesión extraordinaria del Parlamento, a la que asistieron 69 diputados, de los que 66 dieron su voto a Sarkis, con lo que obtuvo los dos tercios de los votos totales del Parlamento, necesarios para que la elección fuera válida.

Poco después de que se anunciara el nombramiento de Sarkis, se produjeron enfrentamientos entre facciones opeistas en las calles céntricas de Beirut, con un balance inicial de cuatro muertos y numerosos heridos.

La elección de Sarkis supone un gran triunfo para el Gobierno sirio, que había hecho del hasta ahora gobernador del Banco del Líbano una de las piezas claves para su plan de pacificación, aún no aplicado.

Al mismo tiempo, la victoria de Sarkis sobre el otro candidato, Ede, significa una grave derrota para la izquierda, que intentó boicotear la sesión parlamentaria, adviniendo el resultado, y representa una nueva distribución de las fuerzas políticas en el Líbano.

Más información en pág. 5.



Bardem, Tamames y Triana con sus hijos: Cuando sonríe la Platajunta.

GABRIEL

Bardem, Tamames y Triana salen de la cárcel

Sonrientes, con sus hijos de la mano, Juan Antonio Bardem, Ramón Tamames y Eugenio Triana, abandonan la prisión provincial de Carabanchel, donde han permanecido por espacio de un mes por impago de las fuertes multas que les fueron impuestas por «intento de encabezar una manifestación pro-amnistía» el día 3 de abril.

Ayer, a primera hora de la mañana, el Ministerio de la Gobernación hacía pública una nota en la que comunicaba que en vista de los recursos presentados por los sancionados, había resuelto reducir el importe de las multas impuestas y que cesará para los tres implicados la situación de arresto sustitutorio en que se encontraban.

Las multas impuestas en su día por «actividades subversivas enca-

minadas a provocar la alteración del orden público», alcanzaban la cifra de un millón —para el economista Tamames y el cineasta Bardem— y medio millón para el ingeniero Triana.

A las cuatro menos cuarto de la tarde traspasaban las puertas de la prisión de Carabanchel los tres miembros de la oposición democrática, a los que esperaban sus familiares y un grupo de periodistas.

«En la cárcel —decía horas después Ramón Tamames— se confirma uno en la idea de que la democracia y la libertad son metas que han de llegar inevitablemente y que la prisión u otras cosas no son más que inconvenientes que surgen en el camino.»

Casi simultáneamente en que se

producía esta triple puesta en libertad, el Juzgado de Orden Público número 1, confirmaba el auto de procesamiento contra otros cuatro miembros de la oposición —Marcelino Camacho, Antonio García Trevijano, Nazario Aguado y Javier Alvarez— por haber formado parte en la constitución de la *platajunta* y acusados, por tanto, de un delito contra la forma de Gobierno, castigado con pena de 20 a 30 años.

«Ante los compañeros que quedan en la cárcel —diría después Ramón Tamames— permanece la tristeza y la rabia y crece la urgencia de la amnistía; porque mientras en España exista un solo preso político o un solo exiliado que no pueda volver, no podrá hablarse de democracia.»

Tamames, Triana y Bardem, en libertad

A las cuatro menos cuarto de la tarde de ayer salieron de la prisión de Carabanchel Ramón Tamames, Eugenio Triana y Juan Antonio Bardem, quienes desde el pasado día 3 de abril cumplían arresto sustitutorio por el impago de multas gubernativas. Estas multas —de un millón de pesetas a los dos primeros y de medio millón al último— les fueron impuestas por el ministro de la Gobernación por su pertenencia a grupos políticos ilegales y haber firmado una convocatoria de manifestación en Madrid.

J. I. GÓMEZ-CENTURION

El Ministerio de la Gobernación ha dado a conocer una nota en la que se explica su puesta en libertad, por el hecho de haberles reducido el importe de las sanciones económicas, una vez examinados los recursos interpuestos por sus abogados.

Se tiene la impresión de que en fechas inmediatas serán puestas también en libertad las personas que permanecen en prisión por haber sido detenidas con el mismo motivo, y que también interpusieron recurso legal: Luis Alzola, Juan Antonio Alonso Rodríguez, Héctor Maravall, Francisca Sauquillo y Elena Pérez Yagüez, todos ellos miembros del organismo unitario de la oposición «Coordinación Democrática».

Pocas horas después de su puesta en libertad entrevistamos en su casa a Ramón Tamames.

—¿Qué se aprende, si es que se aprende algo, en la cárcel, y qué se deja uno en ella?

—Más que aprender, se confirma uno en la idea de que la democracia y la libertad son las metas que han de llegar inevitablemente, y que la cárcel u otras cosas no son más que inconvenientes que surgen en el camino; además, mi paso por allí ha sido breve. Aún así, estos episodios sirven para que aumente el enorme respeto, que ya existía, hacia personas como Camacho, Sán-

chez Montero, Lucio Lobato o Romero Marín. Ellos sí que pueden hablar de la cárcel como de un episodio importante en sus vidas.

Se deja la tristeza y la rabia por los compañeros que quedan dentro; y, entonces, crece la urgencia de la amnistía.

Ramón Tamames era en Carabanchel el preso número 6.757. Ocuaba la celda 203 de la Sexta galería, junto con dos miembros de ETA, primero, y, más tarde, con dos miembros del FRAP. Durante

los 35 días transcurridos ha participado intensamente en la vida común de los presos políticos: clases, conferencias, coloquios y ha escrito mucho: un trabajo sobre los términos económicos que figuran en el diccionario de la Academia de la Lengua y quinientos folios de una —su primera— novela.

—¿Qué opina entonces de la visita de Gil-Robles al Rey. Sobre todo, teniendo en cuenta que Gil-Robles es casi ya un miembro de Coordinación Democrática?

—Sobre los asuntos relacionados con Coordinación Democrática, prefiero no pronunciarme hasta tener una información más completa y elaborada. De todas maneras, las veleidades monárquicas de don José María son de todos conocidas.

—En los días que usted entró en la cárcel se hablaba mucho de la *ruptura pactada*. ¿Puede usted aclararme qué significa el término exactamente?

—La «ruptura pactada» se refiere al momento en que sea necesario negociar con las fuerzas fácticas o instituciones naturales de la sociedad, el traspaso de poderes, si es que prospera la tesis del Gobierno provisional.

Confirmado el procesamiento de García-Trevijano, Camacho, Aguado y Alvarez Dorronsoro

Casi al mismo tiempo que Tamames, Triana y Bardem eran puestos en libertad, el Juzgado de Orden Público número 1 confirmaba el auto de procesamiento contra Antonio García Trevijano, Nazario Aguado, Francisco Alvarez Dorronsoro y Marcelino Camacho, miembros de «Coordinación Democrática», según informa la agencia Logos.

Los procesados fueron detenidos a finales de marzo, cuando tra-

taban de concurrir al acto de constitución de la «Platajunta». El día 1 del pasado abril el mismo juzgado dictó auto de procesamiento contra ellos, como representantes del Partido del Trabajo, Movimiento Comunista de España, Comisiones Obreras y de otras entidades ilegales, y decretó la prisión provisional sin fianza.

Los procesados son acusados de un delito contra la forma de Gobierno, castigado con pena de 20 años y 1 día a 30 años de cárcel.